

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá á nombre del Director ó Administrador, á la calle de la Rúa, número 25, imprenta y librería de Nãñez. — Teléfono n.º 37. — No se devuelven los originales.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre 3'75 ptas.
Fuera de la capital, un trimestre. 4'50
Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.
Todos los pagos anticipados.
Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono n.º 67

Número suelto cinco cts.

Número atrasado diez cts.

Dos ediciones diarias

Martes 22 de Julio de 1919

Año XXXV - Núm. 10.778

MADRID AL DIA

Sin pimienta ni sal

Se equivocará grandemente quien vea en estas crónicas una tendencia política determinada, y más si ese alguien supone en este humilde y festivo escritor a go como partidario y fetichismo en favor de agrupaciones y hombres públicos. Nada de eso. Rendimos culto a las ideas puras, ámplias, eminentemente humanas, sin circunscribirnos a mesnadas ni mesnaderos, por mucho provecho y gloria que nos pudieran conceder. Conste. Y si algunas veces tocamos la cuestión política y aludimos a los señores políticos, lo hacemos en broma, frívola y amablemente, para rendir a la actualidad su obligado tributo y por seguir el gusto de nuestros amados lectores.

Se concibe que escribiendo desde Madrid y dirigiéndonos al resto de España, pueda omitirse en nuestros comentarios el momento político? ¿Y cómo hacerlo a placer de todos en un país donde las opiniones se hallan divididas de suerte que resulta procedimiento inadecuado para apreciarlas y ponderarlas el mismísimo cálculo infinitesimal? Nosotros amenizamos nuestros escritos acudiendo a la política palpitante, que se viene al magín sin remedio, como los revisteros taurinos acuden a ella: natural y espontáneamente; pero sin ánimo de asimilárnosla ni de zaherir o alabar a ningún personaje. Librenos el Señor.

Somos benévolos por naturaleza y orgullosos por condición propia y heredad. No somos homógrafos ni antropófagos, dicho sea metafóricamente. Y todo esto contribuye produciendo una ecuanimidad rarísima entre españoles, a perdonar sin adular, a estimar sin adular y a sufrir y sonreír cuando los políticos yerran, aciertan o nos condenan al derrumbadero como patriotas. Como patriotas, nosotros.

¿Están perfectamente claras estas manifiestaciones? Pues voy a esclarerlas más todavía. Pero qué dirían elocuente como un hecho certísimo, cuya realidad me atrevo a exponer aquí, despojándome de vanidades y declarándome tan pobre cun abandonado?

Ningún político me ha hecho la merced de una credencial ni me ha socorrido con los fondos secretos del Ministerio de la Gobernación. Lo que gano lo gano con absoluta independencia, dignidad y decoro, trabajando como un faquín y exprimiendo el sudor de mi frente abatida y fatigada.

¿No les satisfacen estas francas y veraces declaraciones a los equivocados o maliciosos? Pues haré aún el sacrificio de no mencionar la política en mis venideras crónicas.

Pero entonces, los lectores serán los sacrificados. Los lectores condimentan sus manjares con la política, saboreándola hasta en la mesa. Y habrán de sufrir unas crónicas insípidas, sin pimienta ni sal.

PARA LA FERIA

Las fiestas de aviación.

Comienza la suscripción. El Sr. Viñuela, con tan decidido interés como actividad singularísima, no descansa en las gestiones entabladas para conseguir la celebración, durante la feria de Septiembre, de las proyectadas fiestas de aviación, en las que tomará parte el excelente piloto aviador M. Garnier, que tan gratos recuerdos dejó entre nosotros.

Convenidas con el Sr. Garnier las condiciones de su contrato, el Sr. Viñuela quiere reunir cuanto antes las pesetas que hacen falta para sufragar los gastos de la fiesta, teniendo por base las 2.000 que el Ayuntamiento concede de su consignación para festejos.

Y ayer, ni corto ni perezoso, salió el Sr. Viñuela a visitar comerciantes e industriales, y su «recorrido» obtuvo éxito, como veían los lectores por la lista que más abajo publicamos.

El presidente de la comisión municipal de festejos se muestra satisfecho de estos primeros trabajos, aun cuando se duele de la resistencia que en algunos encuentra para dar sus donativos, desconociendo, o no queriendo conocer, los beneficios que las fiestas han de reportarles con la afluencia de forasteros.

Afortunadamente son los menos los que tales actitudes adoptan, y el señor Viñuela confía muy pronto en poder cubrir las ocho o diez mil pesetas que se necesitan para el festejo.

He aquí, ahora, la primera lista de suscripción: Señor Hermano de B. Cachorro, 50 pesetas; Sres. Herrero y compañía, 50;

D. Ambrosio Rodríguez, 50; D. Sebastián Rodríguez y compañía, 50; D. Siro Gay, 25; D. Antonio Montero, 25; don José María Viñuela, 50; D. José Cuello Caldró, 20; D. José Hernández Barrera, 50; Sra. Viuda de Boyero, 50; D. Jacinto Niño, 25; Sres. Eduardo y Pablo García, 25; Sres. Hijos de Mariano López, 25; D. Miguel Santos Baz, 25; D. Antonio Peláez, 20; Sres. A. Cacho, Hermanos y Compañía, 40; D. Antonio Lorenzo, 20.

D. Francisco Martín, 20 pesetas; don Lorenzo Sánchez, 15; D. Arturo Pozueta, 10; D. Jesús Rodríguez, 20; D. Ignacio R. Vega, 50; D. R. González Martín, 100; D. Primitivo Muñoz, 20; don José Román Gallego, 15; D. José Gordó Centenera, 25; D. Sebastián Elena, 10; D. Benjamín del Olmo, 10; D. José Zúñiga, 10; D. Eusebio Santos Baz, 50; D. Joaquín Secall, 15; D. Rafael Lozano, 15; D. Ángel Benito Paradinas, 5; D. Manuel Muñoz Orea, 25; D. Fernando S. Angoso, 5; D. Rafael Jimeno, 15.

Cámara de Comercio, 125 pesetas; D. Francisco Marcos Borrego, 50; don Juan Benito, 5; D. Miguel Iscar, 50; señora Viuda de Tomás Alonso, 50; don Eugenio García Torres, 5; D. Ricardo Hernández Corona, 5; D. Francisco Pablos, 10; Sres Hijos de B. de las Heras, 5; gremio de confiteros, constituido por los siguientes señores: D. Santiago Bermejo, D. Pablo Rodríguez, don Nemesio Torres, D. Gabino Garabís, D. Matías Torrijos, D. Ángel Castañó, D. Jesús Rodríguez, D. Antonio Sánchez y D. Ceferino Pérez, 50.

Se ruega a aquellos comerciantes que no hayan recibido boletín de suscripción o por olvido involuntario no les visite la comisión, pasen a suscribirse al domicilio del señor presidente, Plaza Mayor, 45.

EL VERANO EN PORTUGAL

Nos informan por conducto autorizado, que a los españoles que deseen ir a Portugal, a sus playas o balnearios, les es permitida la entrada en aquel país, teniendo que llevar solamente la cédula personal, con el respectivo retrato, sellado por la Alcaldía de la localidad donde se halle extendida la cédula, cuyo sello será colocado, precisamente, marcando la mitad de la fotografía y de la cédula. No es necesaria la autorización consular.

Los billetes de baños, a precios económicos, para Figueira da Foz, comenzarán a expenderse el día 29 del actual mes.

Notas de sociedad.

Viajes. Han salido: Para Peñaranda, la bella Srta. María Moreno, acompañada de su hermano D. Antonio. —Para Ledesma, la señora D.ª Petronila Cuevas. —Para Vitigudino, donde pasará una temporada, la bella Srta. Remedios H. Contreras. —Para Retortillo, los industriales de esta plaza D. Carlos Mediero y D. Elias Sánchez Rsmiro. —Para Santander, D. José Araballos. —Para Calzadilla, la esposa del comerciante Sr. H. Sierra, D.ª Tomasa Casero, y su bella sobrina Carmen. —Han llegado: De Matilla, el ganadero D. Argimiro Pérez-Taberneró. —De Salinas de Medina, el fabricante D. Samuel Estefanía y señora. —De Madrid para Ledesma, el distinguido escritor D. Angel Beato Guerra y su distinguida familia. —De Somoancho, el conocido profesor de música D. León Terrero y su familia. —De Córdoba, el profesor de primera enseñanza D. Laureano de la Rúa y señora. —De Madrid, y con objeto de pasar en esta una temporada, la señora doña Clara Ballesteros, viuda de Hernández Iglesias, y sus hijos los señores de Saiz de Baranda y señora de Casado.

—De la misma población, el joven alumno de la Escuela de Arquitectura Sr. Madrazo Torres. —De Madrid, en su automóvil, y de paso para algunas de sus posesiones de esta provincia, el duque de Alba, a quien acompañan su apoderado general, D. Manuel Castell; el conde de la Unión y D. Carlos Rosini. El ilustre aristócrata se hospeda en su palacio de Monterrey.

Fallecimiento.

Nuestro querido amigo D. Santiago Madrazo y su distinguida señora doña Teresa Paternina, han pasado por el dolor de ver morir a su hija Rosa, preciosa criaturita de corta edad, que era el encanto de tan estimada familia. Muy de veras nos asociamos al dolor que experimentan los padres de la niña muerta.

De días. Hoy, día de Santa María Magdalena, celebran su santo la condesa de Ardales del Río, la Sra. D.ª Magdalena Sánchez-Ventura de Aparicio y la señora viuda de Martínez Tordera.

Varias. Ayer estuvo en esta el diputado provincial D. José Avila. —Uno de estos días saldrán para Bayona de Galicia (Pontevedra), donde pasarán una larga temporada, la señora e hijos del catedrático D. Francisco Berni.



Rosa Madrazo Paternina

ha subido al cielo el día 21 de Julio de 1919

A LOS SIETE MESES DE EDAD

Sus desconsolados padres: D. Santiago y D.ª Teresa; sus hermanos: Santiago, José, María y Carmen; tíos, primos y demás parientes,

Participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan se dignen asistir a la misa de angel que, en sufragio de su alma, ha de celebrarse por lo que les vivirán agradecidos.

Misa de angel: El miércoles 23, a las once la mañana. Iglesia parroquia: San Julián. Casa mortuoria: Obispo Jarrín, núm. 2.

Quisicosas.

De nuevo se trata de renovar los nombres de las calles de Salamanca, imponiendo una necesaria revisión y hasta aclaración en algunos de aquéllas. Debe procederse, pero que al instante, que hay calles que gastan un nombre alarmante. Pongo por ejemplo: la de «Bientocada»; «Eso es filarmónico o es una burrada?»; De «La Parra» (calle); también, voto a tal, ¿se alude a la hoja del P. terreno?»; Pues y la del «Grillo»; habiendo cantantes de aquí que no tienen calles importantes. En fin que se impone pronta revisión. ¡Sus! Y comencemos, por «Pan y Carbón».

El concejal Sr. Viñuela está organizando, con estimable actividad, las fiestas de aviación para la feria. Y puede darse como seguro que el piloto aviador Garnier actuará en esta durante los días 14 al 19 de Septiembre.

Garnier, si en rápido vuelo hasta la luna te llagas, mira a ver si un señorita vió el canotier de Viñuela.

Se han reunido los salchicheros salmantinos para acordar la conducta a seguir respecto a la tómbola alimenticia, que se celebrará en la feria de Septiembre. Entre los acuerdos figuró el de bastecer, con el envío de donativos del ramo, esa tómbola comestible, única en su género.

Y uno dijo: «Ahí va una oreja de cochino» (con perdón) Y otro repuso: «Ahí va un rabo de igual significación». «Y unas patas, y un tocino, y un lomo, y una costilla». «Y yo, exclamó un concurrente, les voy a dar la morcilla».

Según una estadística oficial, entre otros detalles, relativos al decrecimiento de las poblaciones en las ciudades españolas, resulta que, así como Orense es una de las capitales donde más matrimonios se llevan a cabo, siguiendo después Teruel, Castellón, Oviedo y León, en Canarias, de cada 1.000 habitantes, sólo el 0,13 van a la Vicaría. ¡Canario con Canarias! No se casan los canarios. ¿Y tú no sabes por qué? Porque estarán pelichando.

POR TELÉFONO

Muerte repentina del ministro de Abastecimientos

(DE NUESTRO CORRESPONSAL) Madrid 21 (955 u. urgente).—Al terminar el Consejo de ministros, primero que celebró el actual Gobierno el señor Sánchez de Toca, falleció repentinamente el ministro de Abastecimientos, Excmo. Sr. D. Miguel López de Carrizosa y de Giles, marqués de Mochales.—Riversa.

(N. de la R.)—El precedente telefonema de nuestro compañero Rivera lo recibimos anoche a las diez y cuarto y lo expusimos en el encierro del Casino de Salamanca.

El marqués de Mochales era ministro por primera vez, en este Gobierno constituido el día anterior a su rápida e inesperada muerte, ocupando el Ministerio de Abastos.

Nació D. Miguel López de Carrizosa y de Giles en Jerez de la Frontera, en 1857, y perteneció a una ilustre familia de la nobleza jerezana. Desde 1883 estuvo en posesión del marquesado de Mochales, siéndolo también de Casa Pavón. Era hermano del conde de Moral de Calatrava, del marqués de Salobral y del barón de Algar, y estuvo casado con la marquesa del Pazo de la Merced, hija del ilustre político conservador, don José de Elduayen. Militó siempre Mochales en el partido conservador al lado de Cánovas. Fué diputado a Cortes varias veces por el Puerto de Santa María, por Vigo y por

el ministro de la Gobernación, autorizándole para trasladarse a Madrid e indicándole que declinase el mando de la provincia en el presidente de la Audiencia. Conviene advertir que el ya exgobernador civil de Salamanca, Sr. Marqués de Hazas, no presentó la dimisión de su cargo al Gobierno, sino que lo efectuó remitiéndola al Sr. Maura para que él la presentase en el momento que lo considerase oportuno.

Cuando ayer tarde el Sr. Burgos Mazo le dirigió el telegrama que indicamos, es innegable que el Sr. Maura diese cuenta de la dimisión del marqués de Hazas.

Aunque sea a la ligera, hemos de hacer constar la plausible gestión que el Sr. Saravia Pardo ha llevado a cabo durante los tres meses que la provincia de Salamanca ha tenido el honor de tenerle como su primera autoridad civil.

Los conflictos que durante su mandato se promovieron, fueron algunos de notoria gravedad, especialmente el relativo al abastecimiento de carnes del Mercado de Salamanca, teniendo el acierto de resolverlo satisfactoriamente.

Igualmente solucionó el de los dependientes de comercio sobre el descanso dominical y los de los panaderos, carniceros y curtidores.

La gestión fué felicísima, organizando las comunicaciones cuando la huelga de telegrafos.

En la Junta de Subsistencias, debido a su actuación, tuvimos abastecido el mercado de un artículo tan necesario como son los huevos, y a la vez combatió la salida de trigo de la provincia, siendo partidario de que lo moltrasesen las fábricas y la exportación fuera de harinas.

Por último, en las elecciones de diputados a Cortes, senadores y diputados provinciales, observó una actitud de absoluta neutralidad.

Esta es la ejecutoria del digno gobernador que cesa y del cual Salamanca mantendrá una grata memoria.

EL ADELANTO ES EL PERIÓDICO DE MAYOR CIRCULACIÓN DE LA PROVINCIA, Y EL MÁS CONVENIENTE, POR TANTO, PARA TODOS LOS ANUNCIANTES

SALAMANCA POR DENTRO

Las covachuelas de la plaza del Mercado

Un trozo de calle de aduar marroquí. Es esta ciudad, o por mejor decir, su Ayuntamiento, el «alegre y confiado» Concejo de los grandes proyectos urbanos que nunca se realizan. Sufrían y sufrían los ediles con grandes, limpias, anchas calles, como esas proyectadas en la Gran Vía, y por soñar tanto y por mirar tan elevadamente, se olvidan ya de otras pequeñas, modestas, insignificantes reformas, también urbanas, que reportarían tanto o mayor beneficio que aquellas otras tan esplendentes y europeas que no llegan a cogérmolo.

Si lenta, pero constante y continuamente, los Concejos que hemos tenido la virtud y la paciencia soberanas de aguantar, hubieran ido arreglando el saliente de esta calle, el callejón infecto de la otra, el esquinazo estuendo de la de más allá, a la vuelta de unos años, la ciudad hubiera cambiado totalmente de aspecto.

Pero encariñados con ese admirable sistema de expropiaciones, sin método ni concierto, que día se sigue y con el emporio de una Gran Vía cuando por las demás calles no se puede siquiera transitar, se han olvidado de ciertas pequeñas reformas que ya claman al cielo por su urgencia y por su necesidad.

Y es que, indudablemente, nuestros ediles no tienen ni su marco adecuado ni su campo de acción. ¡Ah, los rasca cielos de N. Y. K. o las grandes avenidas de París o los barrios populares de Londres! ¡Ah, es donde se puede ser concejal!...

Y vuelta a soñar, y vuelta a hacer unos jardines en la Plaza Mayor, y otros muy ingleses y muy chiquititos en la Plaza de los Baños, para después destrozar despiadadamente el Campo de San Francisco, o dejar en el abandono más censurable y más brutal el que fué parque de la Alamedilla, ¡el único paseo que tenían los niños de Salamanca!

¿Por qué no pedir y exigir responsabilidades a los culpables del destrozo inaudito de este parque?... Mas no sigamos por este mal camino... Declamamos que el Concejo, encariñado con los grandes proyectos, se olvidaba de otros más modestos, pero de tanta necesidad para la población, como aquellos otros.

No tiene el lector más que ir a la plaza del Mercado y ver aquellas rifeñas covachuelas pegadas a una de las paredes del edificio de la Audiencia. ¿No os dan estas casuchas viejas, medio ruinosas, enjabelgadas, de techumbres bajas, la impresión de una calle marroquí? ¡Cuántas veces se ha hablado en el Ayuntamiento y en la prensa del ne-

cesario y urgente derribo de estas covachuelas, que en cualquier otro país una ley urbana o de Sanidad haría derribarlas enseguida, claro es que previo pago, y con esplendidez quizá, de la forzosa y correspondiente expropiación. Pero aquí se conoce que el Ayuntamiento quiere que aquellos modestísimos comerciantes que las habitan se las regalen, para proceder al derribo. Y eso no. Nosotros pedimos el derribo de las covachuelas, pero también el pago justo, equitativo, de su valor a sus dueños. Una vez la casa Pérez Paradinas ofreció 2.000 duros al Ayuntamiento para ayuda en el pago de las expropiaciones de dichas covachuelas. Pareció entonces que el Concejo realizaba algunas gestiones. Mas de ello no tenemos noticias. Y el generoso e importante donativo ahí está todavía esperando que el Ayuntamiento lo recoja. ¿No se pueden expropiar todas las covachuelas? Expropiénselas una a una, y luego las restantes. Y así, poco a poco, la reforma llegará a su término.

AYER, EN SAN BENITO

Hallazgo de restos humanos

Detalles del macabro suceso. En las primeras horas de la mañana de ayer corrió como reguero de pólvora una noticia por toda la ciudad, que se puso en alarma y los nervios en tensión al espeluznante suceso del hallazgo de unos restos humanos tras de un muro ruinoso.

Cuando llegamos a la plazuela de San Benito hervía la muchedumbre en escalofiantes comentarios; rodeaba la iglesia monumental y abundaban las narraciones, salpicadas de variadísimos detalles; unos escombros de ruina, unos huesos humanos, un montón informe de restos carcomidos por el tiempo y la intemperie.

Y había ocurrido que días pasados unos muchachos jugando junto a uno de los muros que rellenan los vanos que entre sí dejan los contrafuertes del templo, habían descubierto que por entre los intersticios de las piedras asomaban unos huesos que parecían humanos, y continuando su inquisitoria de curiosidad arrancaron algunos cascotes y extrajeron varios de aquellos restos; un caballero, parece ser, que denunció el hecho y por la autoridad se ordenó el derribo del muro. Tras del que ayer apareció un formidable montón de huesos humanos, mezclados con tierra y piedras, tal vez hacía mucho tiempo.

No parece muy aventurada la opinión que oímos de que aquellos restos podrían provenir de la época de los bandos de Salamanca, en que uno de los escenarios de las luchas que a diario ensangrentaban las calles, era aquel histórico paraje, en el que parece remanada aún toda la gallarda bravura de aquellos siglos hazafios de los bravos caballeros; y, por ese motivo, nos da nuestro interlocutor, apresurándose a borrar las huellas de los encuentros sangrientos, se enterasen los cadáveres en el sitio más próximo.

Sea de ello lo que quiera, y es muy verosímil, el muro que recubría el macabro hallazgo, tenía aspecto de muy antiguo, por su construcción y situación, aunque desde luego se comprendía era posterior a la totalidad de la obra arquitectónica.

Y he aquí el suceso, tema de la inquietud popular, que tal vez constituya motivo para una investigación histórica que deshaga las leyendas de la fantasía y pueda dar alguna explicación fundamentada de la existencia allí de aquel gran montón de restos humanos.

El empréstito de la Cooperativa

El éxito de una empresa

La Cooperativa cívico-militar, institución que se desenvuelve con toda honra, como beneficio para sus socios, abrió, como ya dijimos, entre éstos, un empréstito de pesetas 145.000, para la adquisición del edificio de San Eloy, en el que está instalada la tienda de la Cooperativa. La suscripción, que terminó anoche, obtuvo un franco éxito. La cantidad del empréstito no sólo fué cubierta, sino que rebasó la cifra, recaudándose unas diez o doce mil pesetas más.

Con esto se prueba el entusiasmo de sus socios y el vivo interés que ponen en la prosperidad de la Cooperativa, que tanto beneficio ha reportado no sólo a sus accionistas, sino también al público en general, puesto que la tienda de comestibles de la Cooperativa ha venido a ser en Salamanca como la reguladora de los precios de los artículos más indispensables para el consumo.

Proyectan los directores de la Cooperativa, con algunos de los cuales hablamos anoche, la instalación de nuevas secciones, tales como la de la venta de pan, fabricado por la Cooperativa y otros que serán objeto de estudio inmediato.

Ahora pretenden, con el empréstito hecho, adquirir el hermoso edificio de San Eloy. Instituciones como esta, que en el poco tiempo que lleva establecida tantos beneficios produce, bien merece la simpatía cordial de todos y un sincero aplauso para sus sostenedores y para los que tan acertadamente la dirigen.

LA TEMPERATURA

Observaciones tomadas a las ocho de la mañana de ayer, en este Instituto general y técnico: Altura barométrica, 698 7/8. Temperatura máxima al sol, 39.8. Temperatura máxima a la sombra, 29.8. Temperatura mínima, 12.4. Termómetro seco, 16.0. Termómetro húmedo, 13.0. Viento E. 3. Cielo, despejado. Tiempo, bueno.

Un Reportér.

LA MUJER Y LA MODA

Perdóneme mis lectoras si no es precisamente la puntualidad la virtud que más en mí aparece en el envío de crónicas, sobre todo en la presente estación, en que la moda se está mostrando tan pródiga en lanzar modelos y más modelos de toda clase de toilettes femeninas; pero la misma abundancia de temas es causa de mi retraso en escribir por el mucho tiempo que hay que perder en seleccionar modelos y consultar apuntes para poder servir crónicas que se refieran a las más recientes creaciones de la moda.

En las grandes carreras de Caballos celebradas este año en París, han abundado, como decía en mi crónica anterior, modelos para todos los gustos, pero rara vez se habrán visto tantos vestidos de tafetán. Entre todos, domina el tafetán negro, viéndose también el tafetán blanco, y el uno y el otro combinados, el tafetán azul marino, el azul perla, el verde camaleón, el violeta y numerosos matices pardos como el canela, el rubio caramelo, el de pulga, el mordoré, etc. Existen también entre los vestidos de tafetán los que se podrían llamar mixtos, que son los que, ya el cuerpo, ya la falda, es de otra tela. Por ejemplo: un cuerpo de tafetán negro en forma de blusa plana se drapea alrededor de las caderas sobre una falda hecha en un enrollamiento de tul negro, como mangas estilo largo.

La combinación del tul con el tafetán compone muy bonitos trajes de tarde, que también pueden ser de noche. Es fácil también hacerlos servir para otros fines, disponiéndolos de modo que la falda de tul se pueda sustituir con una de tafetán semejante al cuerpo, con lo cual se tendrán un vestido sencillo y fácil de llevar.

Lañarja, los volantes y los rizados son los adornados consagrados para los vestidos de tafetán. Los primeros están marcadamente de moda, sin duda porque se prestan a combinaciones diversas de telas y de colores. En los modelos sencillos se asocia el tafetán a la lanilla, sea bien sobre lana o gaxardina, constituyendo el tafetán el fondo del vestido, y la lana su adorno. Para los trajes más de vestir se combina el tafetán con tul, vuela de seda o crepón de la China, y en ellos, al contrario de los anteriores, el tafetán es el que sirve de adorno a la tela de seda y esta forma el fondo del vestido.

Canarias inspiraría horror al famoso D. Felipe. Es la comarca española donde el matrimonio hace menos prósperos. De cada 1.000 habitantes, solo 0,13 (cifra fatídica) reciben la coyunda nupcial.

Ayuntamiento de Salamanca.

Convocatoria para la provisión de seis plazas de recaudadores de segunda para la cobranza de los arbitrios sobre carnes y vinos.

En virtud de lo acordado por este Excelentísimo Ayuntamiento de mi presidencia, y en uso de las facultades que tuvo a bien conferirme en sesión de 3 de Mayo, se anuncia con arreglo a las siguientes bases:

Primera. Los que deseen optar a las mismas deberán reunir las condiciones siguientes: Ser español, mayor de veintidós años y no exceder de treinta y cinco, ser natural de esta ciudad o llevar, por lo menos, más de dos años de residencia fija en la misma; haber observado buena conducta y no haber enfermado o defecto físico que le impida cumplir con exactitud los deberes de su cargo.

Segunda. Los que demuestren mayor aptitud y sean nombrados para el cargo, habrán de constituir antes de la toma de posesión del mismo finca, por valor de 1.500 pesetas a satisfacción de la Alcaldía.

Tercera. Los ejercicios para la oposición versarán sobre escritura al dictado, escritura de velocidad, redacción de un oficio en funciones de jefe, del Fielato en que presten sus servicios; resolución de un problema que comprenda las cuatro reglas de la Aritmética y esté relacionado con la aplicación de las tarifas de que se han de conocer.

Quinta. El plazo de admisión de solicitudes y documentos administrativos de las condiciones exigidas en la presente, es de diez días y la presentación se hará en la Secretaría municipal, desde la fecha de este anuncio.

Se vende. Por ausentarse sus dueños, la casa número 5 de la calle García Barrado, donde estuvo Fernando. Del precio, en la misma información.

Se vende. Una casa, situada en el barrio de La Serna, tiene un piso y galería con vista a la carretera. Para tratar, Ramos del Manzano, 25.

Se vende. Una casa número 29 de la calle de Meléndez. Durán razón, en la droguería del Corriollo.

Se vende. Sierra de cinco montañas de bolas, con volantes de cincuenta centímetros, para acerrar hasta cincuenta centímetros de altura; además tiene siete hojas de sierra, accesorios para afilar, trabar y soldar las cintas.

Se necesita. Oficiales de ebauistería y ayudantes bien retirados, en los talleres de Pérez y compañía, Rúa 36.

Se necesita. Oficiales de ebauistería y ayudantes bien retirados, en los talleres de Pérez y compañía, Rúa 36.

PARA EL DIA DE SANTIAGO

Las fiestas de los soldados

Publicamos a continuación el programa de las fiestas teatrales y taurinas organizadas por el regimiento de Albuera en honor del patrón de dicha arma, Santiago de Compostela, de las que días pasados dimos al público un avance.

El diputado por Salamanca, D. Diego Martín, ha enviado un premio en metálico para el concurso literario abierto entre los soldados.

El tema es el de la redacción de una carta dirigida a la madre del soldado, en la cual se ensalce a la Patria y a la bandera.

La carta mejor escrita por los soldados catalanes, tendrá premio cincuenta pesetas, y otras cincuenta la que mejor escriban los soldados castellanos. Uaos y otros harán el trabajo en lengua castellana.

Los premios serán adjudicados el día 25, solemnemente, después de las fiestas religiosas y formados los escuadrones.

Ha aquí ahora los programas de la vejada teatral y de la corrida de novillos.

Velada teatral organizada por el regimiento cazadores de Albuera, 16.º de caballería, como festival de honor a su santo patrón, Santiago de Compostela, el día 25 de Julio de 1919, a las nueve y media de la noche, en el teatro Liceo.

Primera parte. 1.º Sinfonía por el sexteto León. 2.º Estreno de la graciosísima historia cómica en un acto y en prosa, titulado «El tiempo del teatro Centro».

Reparto.—Diego, cabo Arce; Manuel, cabo Collantes; Carlos, cabo González; el doctor, cabo Sanjaos; Jesús, cabo Futos; Manuel, cabo García.

3.º Repisaje del precioso monólogo patriótico, original del laureado poeta salmantino D. Miguel Rodríguez Seisdedos, titulado «El despertar de una raza», interpretado por D. Germán Herrero.

Segunda parte -Extraordinario programa de variedades. 1.º Sinfonía por el sexteto.

2.º Presentación de los magos sempiternos de la sugestión, Roy Boyl, en sus variados y colosales trabajos de hipnotismo y sonambulismo, en competencia con el huracanado «Pepe Moreno».

3.º «Atracción soberana! Número de bailes americanos, presentados por la sin rival pareja Mme. Carreras y Lord Buquet, procedentes de los principales coliseos de New York, Berlín, Londres, París, Madrid y... los Montañanos.

4.º Diálogo de astracán, original de Luis Eteso, denominado «Pastillas Plum», interpretado por los jóvenes exploradores Holgado Romero y Morales de los Ríos.

5.º Gran ofitón de Albuera, formado por sesenta y dos individuos del regimiento, bajo la dirección del popular maestro D. Eduardo Castell, con escogido y selecto programa.

Tercera y última parte. 1.º Sinfonía por el sexteto. 2.º Reestreno del sainete cómico en un acto, original de Carlos Ariches y Celso Lucio, cuyo título es «El brazo derecho», con la cooperación del aplaudido grupo Los Trece.

Reparto: Demioselle, Srta. Benito; disminuido considerablemente, y sin llegar a ser crítica, la situación era difícil.

La mayor importancia de los arribos ha coincidido con un esfuerzo de las Compañías ferroviarias para mejorar los transportes, y desde hace una semana la recepción de los puertos al interior se hace de manera muy satisfactoria.

Los agricultores se apresuran a vender el poco trigo que les queda, puesto que saben que el precio del mismo será de 73 francos quintal a partir del 1.º de Agosto próximo.

En Cantalabriera se cotiza: trigo, de 83 a 84 las 94 libras; centeno, de 62 a 63 las 92; cebada, de 41 a 42 la fanega, y algarrobas, de 60 a 63; harina de primera, a 28 reales arroba. Compras, inciertas; tiempo, calor; aspecto de los campos, segundo trigo cuya cosecha será entre reguar y mediana.

Se observa bastante pesadez en las harinas. Las fábricas, en general, se encuentran muy activas, y para dar salida hay que ceder en los precios, conformándose con una reducida utilidad.

La plaza de Valladolid no modifica sus habituales precios. Lo propio ocurre en las de Benavente, Aranda de Duero y Tejares.

El mercado de Alcañiz ofrece: harina de primera, a 75 pesetas; ídem de segunda, a 70; ídem de tercera, a 38 los 60 kilos.

dos de España, documentos que está remitiendo a los centros y dependencias de las demás provincias, de cuyo segundo de ellos hacemos el siguiente extracto:

Comienza indicando la importancia de la reunión a este objeto, celebrada en Burgos, en Marzo próximo pasado, por los elementos civiles, militares y clero secular de la capital, en la que se aprobaron las bases de constitución y se nombró dicha Junta en medio de un gran entusiasmo para la pronta realización de obra tan buena.

Expone a continuación la angustiosa situación que atraviesan los empleados en general y muy especialmente los de cortos sueldos, con motivo de la carencia de todos los elementos necesarios para la vida, extendiéndose en muy atinadas consideraciones, dignas de tenerse en cuenta, y que apreciarán en todo su valor, los empleados, explicando con toda claridad el funcionamiento de esta entidad para poder obtener las ventajas de la cooperación; forma en que estará constituido el capital etcétera, proponiendo para el logro de sus fines (abaratamiento de las subsistencias por la supresión de los intermediarios y pedidos en gran escala) la creación en Madrid de una oficina central de Oferta y Demanda, lazo de unión de todas las Cooperativas, encargada de la recopilación de los pedidos y distribución de ofertas entre ellas la que funcionará sin manejar fondos, ni haber contrato alguno por su cuenta.

Para la aprobación definitiva del reglamento, se celebrará en Madrid una asamblea, a la que concurrirá un representante de cada Junta, con amplios poderes, y acto seguido darán éstas comienzo a la creación de cooperativas en cada provincia, con arreglo a lo acordado, para, enseguida, organizar en el punto indicado la oficina central de oferta y demanda.

Si bien, termina diciendo, con una regular mayoría puede lograrse la constitución de esta entidad, su máximo desarrollo no se obtendrá hasta que de ella tomen parte la casi totalidad, y por esta causa exhorte a cuantos por la idea sientan entusiasmo a que la estudien y la propongan por todas partes, haciendo uso de periódicos, revistas y de cuantos medios dispongan, procurando convencer a los apáticos e indiferentes.

La tabla mide más de un metro en cuadro, y representa a la Virgen con el Niño Jesús en brazos, sentada en un trono de elegante arquitectura, entre San Benito y San Bernardo, figuras en pie de una nobleza esbelta, severa y religiosa. En el ángulo inferior derecho hay otra figura de hijos en menor tamaño, con hábito antiguo de caballero de Montesa, que se supone pueda ser el retrato del donante, según la tradición pictórica de aquella época, poco esclarecida. En el fondo clausal descúbrese un paisaje de suaves colores, con un monje en actitud de meditar. Todo ello es de una gran serenidad, de sobrios ornamentos, de acertada y airosa composición, más dulce de tonos que lo acostumbrado en los primitivos, y más perfecta de dibujo que cuantas tablas se conocen de comienzos del siglo xv.

La tabla aludida, bautizada ya con el título de «La Virgen del caballero de Montesa», por el crítico Sr. Vegue que, con Blanco Coris, fue el primero en dar noticia del hallazgo, es una joya artística de indudable trascendencia para el conocimiento de los primitivos españoles.

Las postimerías del siglo xv y su enlace con el florido siglo de oro ofrecen a la vista del historiador lamantables lagunas. Desde el período de la Ilustración gótica, caracterizado por las huellas de Van der Weyden y Van Eyck, hasta la aparición del «Divino Morales», y aun después que hasta el apogeo de Céspedes, Pacheco, Ribalta y Herrera el Viejo, los más directamente influidos por la pintura italiana, hay un vacío en la historia del Arte español que no bastan a llevar algunos nombres prestigiosos: Pedro Berruguete, Fernando Alzúgar, Delmau y Bernaldo, entre otros.

A ese momento pertenece la tabla encontrada en Burgos. Los historiadores más documentados han llamado a esta época confusa de transición, porque, en efecto, se advierte en nuestros mejores artistas un cambio brusco de predilecciones. Ya no son como en los siglos xiv y xv las escuelas noroccidentales que imprimen una modalidad gótica a la producción nacional, sino los vivos resplandores del Arte italiano los que absorben toda la atención de la pintura española.

Y véase cómo esta tabla puede representar la soldadura, la conjunción, el tránsito de ambas tendencias, dentro de las características de nuestro Arte naciente.

Claro que no podemos atribuir a un autor determinado, ni siquiera a una variedad regional. «La Virgen del Caballero de Montesa» tendría origen valenciano si nos refiriésemos sólo al concepto de las coloraciones, que en los primitivos valencianos adquiere un matiz nuevo, menos áspero, menos agrio, menos duro que en las de otras regiones, y que llega con la familia Masip, y especialmente con Juan de Juanes a la decisiva expresión de dulzura y a los justos acordes de tono, que definió después la escuela valenciana.

Peró en «La Virgen del Caballero de Montesa» hay otros detalles de técnica que tampoco pueden pasar inadvertidos, detalles que se comparan con los del retablo de la Catedral Vieja, de Salamanca, citado por los eruditos como el mejor ejemplo de influencia del estilo gótico.

No obstante la disculpable audacia de algunos anticuarios, atribuye la tabla al pintor valenciano Rodrigo de Osona, y señala el año 1510 como el de su ejecución. No poseemos documentación suficiente para acreditarlo. De todos modos, Rodrigo de Osona es poco conocido, y bien se puede decir que el autor de este cuadro, aun cuando hubiese encerrado tan preciada obra en cualquiera de los monasterios que la fervorosa devoción de la época mantenía escondidos en los parajes más ignorados de España, habría dejado otros vigorosos antecedentes de su paso por el Arte español.

G. F.

Valladolid en Ferias

SEPTIEMBRE 1919

Afluyen más de 20.000 forasteros. Propaganda eficaz se obtiene anunciando en el antiguo diario gráfico de la feria.

El Pardillo

TIRADA, 30.000 EJEMPLARES. 40 páginas.

Los mercados de trigos y harinas

La impresión dominante en el negocio triguero es la misma que la que reflejamos en la información últimamente publicada. Nos encontramos en esa época intermedia del año en que termina la antigua cosecha y va a dar comienzo la nueva, y es natural que los agricultores pretendan aligerarse de los trigos añejos para dar entrada a los nuevos, con lo cual aumenta la oferta y trae como lógica consecuencia una flojedad en los precios.

También es lógico que los compradores se retraigan para no dar motivo, con sus apresuramientos, a un aumento en las cotizaciones, y además porque se encuentran algo engosinados con los cargamentos de trigo argentino que se han recibido y con los que aún se esperan.

En el mercado de Valladolid la demanda se encuentra muy poco animada, y como la oferta es abundante, los precios se resienten pagándose la finaga a 80 reales al detall, y entre 90 50 y 91 por partidas.

Los mercados de Benavente, Arévalo y Aranda de Duero siguen ofreciendo el trigo a 83 reales finaga; Medina, a 90; Navadilla, a 88; Risco, a 85; Peñaflor, a 90; La Bañeza, a 84; Pinarada, a 87; Herrera de Pisuergra, a 82.

Dicen de Alcañiz que ha terminado la siega, y los agricultores se encuentran ocupados en las faenas de la trilla, que con la maquinaria moderna adelantan mucho. Tanto el trigo de monte como el de huerta se pasa a 70 pesetas cahiz de 179 litros.

El mercado de Valencia se encuentra sostenido a los siguientes precios: cañal Mancha, a 53 50 pesetas sobre vagón, sin envase, gaja, a 51 50; hembrillas Daroca, a 52; cañal Penaranda, a 52, con envase; Salamanca, a 51 50; extremo, a 53; rubión Gomecelón, a 52 50; andaluzes, a 51 sin envase.

DE ARTE

Un buen hallazgo

Nuestro paisano el pintor Albarrán, encuentra en un palomar una tabla que le vale medio millón.

Nuestro querido amigo y paisano D. Lorenzo Albarrán, pintor y restaurador competensísimo, ha descubierto en un palomar de un pueblo de la provincia de Burgos, una tabla valiosísima por su mérito artístico, por su importancia en la historia del arte, y por las circunstancias que han concurrido en la adquisición.

Dicha tabla se encontraba tapando las luces de una ventana, y fué comprada por el Sr. Albarrán en compañía de otras muchas maderas reputadas como insubribles.

Y se trata, nada menos, que de una pintura de comienzos del siglo xvi, época la menos conocida del Arte español. Con el auxilio del crítico Benson, especialista en el estudio de primitivos italianos, que a la sazón se encontraba en España recopilando datos de los orígenes de nuestra pintura, y del erudito Sr. Berruguete, se vino en conocimiento de que la obra tenía un valor inestimable.

Pronto llegaron al Sr. Albarrán tentadoras ofertas. En Bilbao compraban el cuadro por 25.000 duros. Pero pensando patrióticamente, el hallazgo no debía salir de Madrid. Y sacrificando un poco de la ventaja económica, no tardó en encontrarse un generoso amante de las Bellas Artes españolas que anticipara las cien mil pesetas, con que, en definitiva, la adquirirá el Patronato del Museo del Prado.

La tabla mide más de un metro en cuadro, y representa a la Virgen con el Niño Jesús en brazos, sentada en un trono de elegante arquitectura, entre San Benito y San Bernardo, figuras en pie de una nobleza esbelta, severa y religiosa. En el ángulo inferior derecho hay otra figura de hijos en menor tamaño, con hábito antiguo de caballero de Montesa, que se supone pueda ser el retrato del donante, según la tradición pictórica de aquella época, poco esclarecida. En el fondo clausal descúbrese un paisaje de suaves colores, con un monje en actitud de meditar. Todo ello es de una gran serenidad, de sobrios ornamentos, de acertada y airosa composición, más dulce de tonos que lo acostumbrado en los primitivos, y más perfecta de dibujo que cuantas tablas se conocen de comienzos del siglo xv.

La tabla aludida, bautizada ya con el título de «La Virgen del caballero de Montesa», por el crítico Sr. Vegue que, con Blanco Coris, fue el primero en dar noticia del hallazgo, es una joya artística de indudable trascendencia para el conocimiento de los primitivos españoles.

Las postimerías del siglo xv y su enlace con el florido siglo de oro ofrecen a la vista del historiador lamantables lagunas. Desde el período de la Ilustración gótica, caracterizado por las huellas de Van der Weyden y Van Eyck, hasta la aparición del «Divino Morales», y aun después que hasta el apogeo de Céspedes, Pacheco, Ribalta y Herrera el Viejo, los más directamente influidos por la pintura italiana, hay un vacío en la historia del Arte español que no bastan a llevar algunos nombres prestigiosos: Pedro Berruguete, Fernando Alzúgar, Delmau y Bernaldo, entre otros.

A ese momento pertenece la tabla encontrada en Burgos. Los historiadores más documentados han llamado a esta época confusa de transición, porque, en efecto, se advierte en nuestros mejores artistas un cambio brusco de predilecciones. Ya no son como en los siglos xiv y xv las escuelas noroccidentales que imprimen una modalidad gótica a la producción nacional, sino los vivos resplandores del Arte italiano los que absorben toda la atención de la pintura española.

Y véase cómo esta tabla puede representar la soldadura, la conjunción, el tránsito de ambas tendencias, dentro de las características de nuestro Arte naciente.

Claro que no podemos atribuir a un autor determinado, ni siquiera a una variedad regional. «La Virgen del Caballero de Montesa» tendría origen valenciano si nos refiriésemos sólo al concepto de las coloraciones, que en los primitivos valencianos adquiere un matiz nuevo, menos áspero, menos agrio, menos duro que en las de otras regiones, y que llega con la familia Masip, y especialmente con Juan de Juanes a la decisiva expresión de dulzura y a los justos acordes de tono, que definió después la escuela valenciana.

Peró en «La Virgen del Caballero de Montesa» hay otros detalles de técnica que tampoco pueden pasar inadvertidos, detalles que se comparan con los del retablo de la Catedral Vieja, de Salamanca, citado por los eruditos como el mejor ejemplo de influencia del estilo gótico.

No obstante la disculpable audacia de algunos anticuarios, atribuye la tabla al pintor valenciano Rodrigo de Osona, y señala el año 1510 como el de su ejecución. No poseemos documentación suficiente para acreditarlo. De todos modos, Rodrigo de Osona es poco conocido, y bien se puede decir que el autor de este cuadro, aun cuando hubiese encerrado tan preciada obra en cualquiera de los monasterios que la fervorosa devoción de la época mantenía escondidos en los parajes más ignorados de España, habría dejado otros vigorosos antecedentes de su paso por el Arte español.

Cooperación general económica de los empleados civiles y militares de España.

La Junta de propaganda encargada de llevar a la práctica la constitución de tan benéfico organismo, nos envía el folleto explicativo del mismo y el manifiesto que dirige a todos los emplea-

INFORMACION TELEGRAFICA

MADRID - PROVINCIAS - EXTRANJERO

LAS NOTICIAS DEL DIA

Muerte del ministro de Abastecimientos

Al terminar el Consejo de ministros, fallece repentinamente el señor Marqués de Mochales. Detalles completos del suceso. El Consejo de ministros: nota oficiosa; el plan parlamentario. Fracaso de la huelga internacional. La escasez de tabaco.

CONFERENCIAS DE LAS 5, 6 Y 7 DE LA MAÑANA
Madrid, 22.

Consejo de ministros

La muerte del Marqués de Mochales. Cómo ocurrió. Impresión de los ministros. Aviso al médico de guardia. Es un cadáver. La noticia se comunica al Rey. Traslado del cadáver.

A las ocho y media terminó el Consejo de ministros. Cuando estos encontrábase ya de pie para salir y tenían redactada la nota oficiosa para facilitarla a la Prensa, notaron la ausencia del marqués de Mochales.

Supusieron que se había ausentado estando en el retrete, y cuando hacían este cálculo entró en el salón del Consejo el portero mayor, avisando que el marqués de Mochales se había puesto enfermo cayendo al suelo.

Efectivamente, el ministro de Abastecimientos había abandonado el salón de Consejos, preguntando al portero dónde podía orinar.

El portero le indicó el cuarto de baño, y cuando hacía dos minutos que había entrado el marqués de Mochales, el portero oyó un ruido parecido al que debe producir un cuerpo pesado al caer al suelo.

Entonces abrió la puerta del cuarto y encontró al marqués de Mochales tendido en el suelo. Le levantó la cabeza, advirtiéndole que había perdido el conocimiento y notando en su rostro las contracciones peculiares de la agonía.

Rápidamente acudieron los ministros, y el Sr. Prado y Palacio le pulsó inmediatamente en la muñeca y advirtió que no tenía pulso. El presidente del Consejo de Ministros le pulsó también la sien derecha, diciendo: parece que vive,

que venga un médico con urgencia. Inmediatamente se envió un auto móvil a la Casa de Socorro de la calle Olózaga y cinco minutos después acudía el médico de guardia D. Adolfo Martínez Nadal, quien lo reconoció, exclamando: — ¡Está muerto!

La impresión que produjo esta declaración en los ministros fué enorme. Seguidamente se avisó a un sacerdote que casualmente se encontraba en la portería que era el capellán del Cristo de la Salud, D. Mariano Hernández, quien le administró la Extremaunción.

Al mismo tiempo se avisó a la parroquia de Santa Bárbara y al doctor Grinda, quien acudió inmediatamente, certificando también la defunción.

Los ministros levantaron el cadáver, trasladándolo a la alcoba del piso principal. Como era inútil todo auxilio de la ciencia, nada pudo ya hacerse.

Entonces el presidente del Consejo de Ministros se trasladó a Palacio, para informar al Rey de lo ocurrido.

Pocos momentos después de ocurrir el fallecimiento del marqués de Mochales se avisó a sus hermanos el conde de Moral de Calatrava y marqués de Salobral, y ninguno se encontraba en su domicilio.

Se supo que uno de ellos se encontraba en la estación del Norte y allí se le avisó. Luego se encontró a otro hermano, acudiendo inmediatamente.

También acudió la esposa del conde de Mo al de Calatrava. Se acordó que el ministro de Instrucción Pública viera al jefe del partido conservador para darle cuenta de lo ocurrido.

El ministro de Hacienda con el marqués de Salobral se trasladaron al domicilio de la viuda para resolver lo más procedente. Ordenó el ministro de la Guerra

telefónicamente, que acudiera a la presidencia del Consejo de ministros un coche de la ambulancia de la Cruz Roja.

Desde el palacio del marqués de Mochales comunicó telefónicamente el conde de Bugallal, la decisión de la viuda, de llevarse el cadáver a su domicilio.

Como los ministros habían tomado acuerdos inmediatos, respecto a la apertura de las Cortes, se volvió a reunir en consejo en el despacho del presidente.

El consejo se suspendió por llegar el coche de la ambulancia de la Cruz Roja, para que los ministros acompañaran el cadáver hasta el coche.

El cadáver fué depositado en la camilla, que bajaron los soldados de la ambulancia y los porteros. Se sacó el cadáver por la puerta de la calle de Alcalá Galiano, trasladándole a su domicilio, calle de Lista, número 16.

Un numeroso público presenció la salida del cadáver. Los médicos que reconocieron el cadáver dijeron que no podían todavía diagnosticar sobre los motivos del fallecimiento, por desconocer los antecedentes que concurrían en el marqués de Mochales.

Este cuando fué designado ayer para ocupar la cartera del departamento de Abastecimientos, se encontraba en la cama, pero como las circunstancias aconsejaban la rápida constitución del Gobierno, hizo un esfuerzo para asistir a la jura. Hoy, como se encontraba mejor, no quiso quedarse en cama.

Nota oficiosa del Consejo. El Gobierno acude hoy a las Cámaras. Los proyectos parlamentarios. Sobre el resultado del Consejo de

Continúan en 4.ª plana nuestras conferencias telegráficas

diputado a Cortes, por Arévalo, en el Parlamento del 93. Después ha seguido representando el mismo distrito en casi todas las Cortes.

En el Congreso se distinguió como orador reposado, estucioso y elocuente. Trató con gran competencia las cuestiones militares y jurídicas y formó parte de muchas comisiones importantes, entre ellas la de Presupuestos, de la que fué presidente.

Ha publicado muchos interesantes trabajos jurídicos, militares y sobre enseñanza.

Entre otros importantes cargos, desempeñó la subsecretaría de Gracia y Justicia, y una vicepresidencia del Congreso. Ahora ocupaba la primera vicepresidencia de la Cámara y en ella ha demostrado sus dotes de energía y discreción.

El de Instrucción, D. José del Prado y Palacio.

D. José del Prado y Palacio, nacido el 3 de Enero de 1865, pertenece al cuerpo de ingenieros agrónomos. Es culto y competente en su carrera, muy autor de importantes proyectos y trabajos. En la provincia de León, donde goza gran popularidad, y de cuyo partido conservador es jefe hace muchos años, posee importantes fincas agrícolas, que revelan su competencia.

Figura en la política desde hace muchos años, militando siempre al lado del Sr. Dato. Fué diputado por León en varias Cortes consecutivas; también lo ha sido por Lugo. Actualmente es senador vitalicio.

Ha sido secretario y vicepresidente del Congreso, director general de Agricultura, subsecretario de Gobernación y después alcalde de Madrid, cargo en el que se captó muchas simpatías.

Posee las grandes cruces de Isabel la Católica y San Gregorio el Magno y es caballero profeso de la Orden de Santiago y mayordomo de semana de Su Majestad.

El de Fomento, D. Abilio Calderón Rojo.

Figura entre los amigos íntimos del Sr. Sánchez Guerra y es uno de los políticos conservadores que más servicios ha prestado a su partido.

Nació el nuevo ministro de Fomento en Palencia, en 1870, y vino por primera vez a las Cortes en 98 como diputado por aquella capital, en la que tiene, como en la provincia, gran influencia. Desde entonces no ha dejado de ostentar su representación parlamentaria.

Ha formado parte de muchas comisiones, tomando parte en debates importantes, cual los del proyecto de reforma de administración local. Es orador de palabra fácil y cálida, y estudia a fondo las cuestiones.

También desempeñó el cargo de director general de Administración local y posee la Gran Cruz de Isabel la Católica.

El de Abastecimientos, marqués de Mochales.

También fué ministro de Abastecimientos, por vez primera, el marqués de Mochales, que falleció anoche repentinamente, y de cuyo triste suceso, así como de la vida política del ministro muerto, damos cuenta en otro lugar de este número.

el inteligente periodista D. José Sánchez Rojas. Dichos señores, que venían con objeto de subir a las lagunas del Trampal, descansaron breve rato en la fonda, saliendo a las doce de la noche a caballo para dicho punto, acompañados del guía que a tal efecto se les había buscado.

Por noticias que hemos tenido después, hemos sabido que llegaron felizmente a la Sierra, visitando las célebres lagunas del Trampal y del Duque, el Torreón y demás sitios dignos de ser conocidos en aquellas enormes alturas (2.600 metros sobre el nivel del mar), y que después de recorrer y admirar los indicados lugares, descendieron por el salto de aguas de dicha Hidro-Eléctrica a Barco de Avila. Celebramos que no hayan tenido novedad en la excursión y lamentamos muy de veras que por ser tan corta su estancia entre nosotros no hayamos tenido el gusto de saludarlos.

El domingo, 20 del actual, se verificó el enlace matrimonial de D. Antonio Muñoz Gradillas, con la virtuosa dama D.ª Lés Peña.

Reciba el nuevo matrimonio mi más cordial enhorabuena.

Si fuera a citar a los veraneantes que todos los días llegan a esta villa, sea tarea punto menos que imposible. Así, pues, lo haré de los últimamente llegados, y que perdonen los que no cito, pues tengan la seguridad que su omisión es por olvido y no por ninguna otra causa. De Salamanca llegaron don Alvaro Gil y señora; D. Lucas Sánchez, señora y hermana política; D. Siro Gily, señora y primos; D. Eugenio C. Celón, D. Enrique H. B. iñón y señora, D. Enrique M. Barroca y familia y el estudiante D. Pedro Hernández de Fuentezapúa, D.ª María Teresa Casasaca y su distinguida hija, acompañada de la mademoiselle; de Madrid, D.ª Amalia Pozols, viuda de Valle y de Valladolid, D.ª Adela Isla de Muñoz, y de Arroyo del Puerco, el notario de dicha localidad D. Ramiro Themudo y familia.

Asimismo son esperados el director del Banco de España en Cáceres con su familia; el médico de Trujillo doctor Miguel, con la suya; la del reputado cirujano de esa capital, Dr. Díez (D. F.), y varias otras de Mérida y Badajoz.

A pu to de cerrar esta crónica se me dice por persona bien informada que este año se celebrará también la simpática fiesta de la Flor, en beneficio del Asilo-Hospital de esta villa. Dada la belleza y simpática de las señoritas de esta localidad y de las distinguidas señoritas de la colonia veraniega que han de tomar parte en la fiesta, es de suponer que los ingresos por dicha fiesta han de ser superiores a los que se obtuvieron el año anterior.

Porque así sea hace votos El corresponsal.

El de Instrucción, D. José del Prado y Palacio.

El de Fomento, D. Abilio Calderón Rojo.

El de Abastecimientos, marqués de Mochales.

También fué ministro de Abastecimientos, por vez primera, el marqués de Mochales, que falleció anoche repentinamente, y de cuyo triste suceso, así como de la vida política del ministro muerto, damos cuenta en otro lugar de este número.

El de Instrucción, D. José del Prado y Palacio.

El de Fomento, D. Abilio Calderón Rojo.

El de Abastecimientos, marqués de Mochales.

También fué ministro de Abastecimientos, por vez primera, el marqués de Mochales, que falleció anoche repentinamente, y de cuyo triste suceso, así como de la vida política del ministro muerto, damos cuenta en otro lugar de este número.

El de Instrucción, D. José del Prado y Palacio.

El de Fomento, D. Abilio Calderón Rojo.

El de Abastecimientos, marqués de Mochales.

el Herrero, querido amigo nuestro. Reciba el futuro matrimonio nuestra cordial enhorabuena.

CARNE LIQUIDA

ALIMENTO TONICO-RECONSTITUYENTE PARA ANEMIA, DEBILIDAD, CONVULSIONES, ETC.

SERAFIN PIERNA

MEDICO

Enfermedades de la matriz.-Medicina general.

Rúa, 36. - Consulta de once a una

BOBOLINA

Agriculturas - Exportadores

Vease anuncio 4.ª plana.

MATIAS LUDENA

Especialista en enfermedades de la boca y prótesis dentaria. Plaza Mayor, 10, principal, Salamanca.

Los obreros en piedra y los ebánistas celebrarán esta noche junta general en la F. deración Ojera.

Dr. Sandoval.

Enfermedades de los aparatos respiratorio y digestivo

DOCTOR RIESCO, 25.

Consulta: DE ONCE A DOS

El 606 y el 914

Lo inyecta el médico especialista en enfermedades secretas D. Ramón Acedo. - Jesús, 7, Salamanca. - Consulta: de nueve a una, mañana, y de cuatro a nueve, tarde.

En los países en que las aguas potables no son buenas o son insalubres, se impone el uso de las aguas minerales para evitar las afecciones del tubo digestivo, pero es porque se ignora que toma de una cucharada de Elixir Estomacal de Salz de Carlos, se digiere sin dificultad y sin molestias, y mejor que usar o di las aguas, por ser digestivo y tónico a la vez.

ZOTAL

Para la desinfección de cuartos, retretes, cuartos y gallineros.

Ama de cría

Se necesita para criar en su casa o en la de los padres. Formará Dionisio Velasco, en San Morales.

Aviso al público

La casa de alquiler de coches de Eugenio Santos (León), alquila un magnífico automóvil, marca Benz, propiedad que fué de D. Francisco Díez. Para avisos, Redríguez Fabrés (antes Minimos, cochera, teléfono número 92.

Se busca

comprar un coche de dos o cuatro asientos, para un caballo. Dirigirse a Avelino García Sanz, bajada de San Julián, número 33.

Pérdida

El pasado domingo, día 20, por la tarde, en el aserón del café Novelty, se extravió, de dos a cuatro de la tarde, un gemelo de oro con un brillante. La persona que lo entregue en la Cámara Lucas, Dr. Riesco, 32 y 34, además de las gracias se le gratificará espéndidamente, por ser un recuerdo de familia.

En Ledesma

se arriendan justos o por separadas, los locales siguientes. Una casa, con dos hermanas paneras, cuada y pajar; un local, antigua cordelería, de cuarenta metros de largo por diez y ocho de ancho; dos cobertores para ciegos con corral; dos cuartos y una corina (jardín), con abundante agua. Informarán en Ledesma José Hernández, y en Salamanca, en los mostradores de los cafés Paseo y Sutil.

Vacas holandesas

Se venden cuatro; tres de ellas para parir a primeros de Septiembre. También se vende una novilla preñada de varios meses. Paseo de Canalejas, 36.

Se venden

gallinas y huevos de raza, así como palomas y cerdos York, en la finca de D. Diego Martín Veloz, huerta de Capuchinos.

El Procurador

Sr. Morató, vende las fincas siguientes, situas en esta ciudad: Una casa de la calle del Pílo, núm. 2. Otra id. en la calle de la Carcel Nueva, núm. 12. Otra casa con horno mecánico para la industria de panificación, en la calle de la Carcel Nueva, núm. 14.

ENFERMOS DE LOS OJOS!

OIDEO Gran producto italiano de fama mundial. Victoriosamente proclamado el mejor regenerador, vigorizador de la vista. (Uso externo, fricciones en las pestañas). A los pocos días desaparece toda debilidad visual y el cansancio de los ojos, lagrimeo, picor, dolores, etc., evitando las operaciones quirúrgicas, el uso de los lentes y proporcionando evidente vista aun á los septuagenarios. No es más que presbítia ni vista débil. Un pequeño frasco ensayo (para experimentar), pesetas 3.75. Pídid en seguida interesante opúsculo GRATIS á Sucesores Bernardi y Compañía, Ferraz, 13, Madrid, ó á la farmacia Jerónimo O. de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca.

BANCO MERCANTIL

Santander - León - Salamanca - Torrelavega - Reinosa

Llanes - Santoña - Astorga

CAPITAL Y RESERVAS: PESETAS 8.400.000

Compra y venta de valores: Cobro de cupones y títulos a no vencidos.—Cuentas corrientes: A la vista, con interés de 2 por 100 anual.—Cuentas corrientes: A plazo, con interés convencional.—Caja de ahorros: Imposiciones con interés de 3 por 100 anual.—Descuentos de letras: Al 4 y 1/2 por 100 anual.—Cuentas de crédito con garantía de valores del Estado: Al 4 y 1/4 por 100 anual.—Idem con garantía de valores industriales y resguardos de los Almacenes generales: Al 4 y 1/2 por 100 anual.—Cuentas de crédito con garantía personal: Al 5 por 100 anual.—Depósitos de valores: Alquiler de cajas de seguridad para particulares. Doctor Riesco, 41.

Cera el "Loro,"

PARA PISOS Y MUEBLES

Esta cera es la mejor que se fabrica, da un brillo instantáneo, permanente é inalterable, y por su especial composición conserva los suelos y muebles de toda clase de insectos.

De venta: G. Escudero Alvarez, antigua Farmacia y Droguería de Pinto.—Mercado, 9, y en su Sucursal de Droguería en Alba de Tormes. Sánchez Llevoz, 11.

Precios: Botepequeno, una peseta, y grande, 1,75.

ANTRACITAS DE GUARDO

Clasificaciones especiales para motores de gas pobre. Clasificaciones especiales para motores de gas pobre. Clasificaciones especiales para motores de gas pobre. Representante en esta plaza Don Alejandro Hernández Arroyo.—Plaza de la Libertad, 2.

PEDRISCO L'ABELLE INCENDIOS

Seguros contra Incendios. Pedrisco de co-sechas. Vida. Accidentes.

AGENTE GENERAL PARA LA PROVINCIA DE SALAMANCA

D. Joaquín Domínguez Guerra, Abogado

CALLE DE PEREZ PUJOL, NUMERO 1, PRINCIPAL

Se necesitan Agentes para zonas de pueblos.

NOVIAS

¿Queréis amueblar vuestra casa con elegancia? Visitad los Talleres Artísticos de Altares y Muebles de Pérez y Compañía

Rúa 36, frente a la Librería de Muñoz. Catálogos modernos. Compra venta de antigüedades

LIBROS DE TEXTO

CUESTA

PLAZA MAYOR, NUMERO 14

iBella es la vida!

cabían las SEÑORAS que toman á diario

ROMBOS LAXANTES

Efectos segurísimos + Gusto exquisito

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

EXIGID LA CAJA ORIGINAL

Marca LABORATORIO IBERO.—TOLESA

CONAC TERRY

Esta casa regalará DOS magníficos automóviles; OVERLAND en combinación con la Lotería Nacional de Navidad

POR CADA COPA DE CONAC DE LAS MARCAS COMPETIDOR (malla verde), V. O. (malla blanca) y N. P. U. (malla dorada)

exijase un cupón numerado con detalles del sorteo. Además efectuará IMPORTANTES REGALOS á los dueños y camareros de cafés, cervecerías, hoteles, bares y ultramarinos, etc.

FERNANDO A. DE TERRY Y C.ª.—Puerto de Santa María.—CADIZ

AL PUBLICO

Se han recibido en el TODO A 65, CINCO MIL VASOS cristal, que su precio normal es de una peseta. Aprovechen y compren, que lo bueno dura poco.

TODO A 65

ZAMORA, 13

ministros, se facilitó la siguiente referencia oficiosa.

El Consejo de ministros, deseoso de que se reanuden cuanto antes las tareas parlamentarias, dada la urgente necesidad de la constitución del Congreso y de legalizar la situación académica, acordó comparecer esta tarde a las Cámaras, comenzando por el Congreso.

Confía en la buena voluntad de los diferentes partidos políticos que habrán de responder a sus anhelos, de lograr la armonía de todos los elementos parlamentarios.

Los ministros de la Gobernación y Estado dieron una idea general de los asuntos de sus respectivos departamentos, y el de Hacienda apuntó algunos puntos de vista sobre el proyecto para legalizar la situación económica que el Gobierno aspira que se realice en acuerdo con las diversas representaciones de la Cámara.

El Gobierno planeó para otra reunión, lo referente a la provisión del alto personal.

Los ministros abatidos ante la muerte del marqués de Mochales. Manifestaciones últimas del finado -Capilla ardiente.

Hablando los periodistas, a la salida del Consejo, con los ministros, los encontraron a todos muy abatidos.

El Sr. Burgos Mazo decía que, durante la celebración del Consejo, hubo un momento en que el marqués de Mochales le dijo:

—Tengo un dolor en los riñones tremendo; pero ya sabe usted, don Manuel, que yo soy buen jerezano y soporto con entereza hasta los mayores contratiempos.

No nos sorprendió que se retirase al cuarto de toillettes, y cuando el portero nos enteró de la desgracia, nuestra pena fué inmensa, sobre todo cuando el ministro de Instrucción Pública le pulsó y dijo que el marqués de Mochales, a su juicio, estaba muerto.

Nuestra impresión es que cayó muerto al agarrarse a la cadena del sifón.

El cadáver del marqués de Mochales recibirá sepultura en la cripta de la iglesia de la Concepción, contigua a la que ocupa D. Augusto González Besada.

Después de embalsamarle se le amortajará con el hábito de San Francisco.

La capilla ardiente se ha situado en el piso bajo de la casa mortuoria. Hablando con Burgos Mazo. Más de la muerte del marqués de Mochales. Programa mínimo del Gobierno. El consejo se levanta. Honores de capitán general. El Rey asiste a la capilla ardiente. Criterio del Gobierno sobre el funeral.

El ministro de la Gobernación al recibir esta madrugada a los periodistas empezó hablando de la muerte del marqués de Mochales, diciendo que era una pérdida dolorosa.

Se trata, dijo, de un amigo de toda la vida, militando juntos en el partido conservador desde la época de Cánovas del Castillo.

Relató el fúnebre accidente en la forma ya conocida, añadiendo que a la entrada del Consejo había notado en la cara del marqués de Mochales que éste no se encontraba bien y aunque lo atribuía a la enfermedad que venía padeciendo no podía sospechar que tuviera tan inmediato fatal desenlace.

También notó que el marqués de Mochales no había nada durante el Consejo, aunque no le dió importancia a esto, porque los ministros, cuando lo son por primera vez, siempre se limitan a escuchar a los demás consejeros, hablando muy poco.

El Gobierno, añadió, se presentará hoy a las Cortes, exponiendo el presidente el programa mínimo que ahora intenta realizar.

Primeramente acudiría a la Cámara de Diputados, y después al Senado, levantándose en ambos cuerpos colegisladores la sesión en señal de duelo.

Momentos después, dijo también el señor Burgos Mazo, que el portero mayor le anunció el accidente del marqués de Mochales, y tan pronto como se verificó el traslado del cadáver a su domicilio, los ministros se volvieron a reunir en consejo, terminando a las once de la noche.

Acordaron presentarse hoy a las Cortes para notificar el suceso, rogando a las Cámaras que lo mismo que ocurrió a la muerte de Calbetón, se suspendan las sesiones como testimonio de sentimiento, para reanudarlas al día siguiente.

También se acordó tributar al cadáver los honores de Capitán general, con mando en plaza.

El entierro se verificará a las siete de la tarde, conduciéndose el cadáver a la capilla de la iglesia de la Concepción.

El ministro de Instrucción Pública dió la noticia del fallecimiento del marqués de Mochales, al señor Dato, quien se mostró muy afectado, y el presidente del Consejo de ministros, la comunicó a don Alfonso.

Este también se manifestó apenadísimo y expresó su deseo de asistir, mañana, a una de las misas que se celebren en la capilla ardiente.

Aunque los médicos no han calificado todavía las causas de la defunción, el doctor Grinda expresó que en su opinión se trataba de una embolia.

Un periodista preguntó al ministro de la Gobernación si en el Consejo se había tratado de la provisión de algún alto cargo, y el señor Burgos Mazo lo negó, diciendo que el Gobierno no tuvo tiempo para ocuparse de este asunto, aparte de que no tiene prisa alguna, puesto que quiere estudiar detenidamente las condiciones de todos los candidatos para que el nombramiento recaiga en personas de competencia.

Se irán nombrando sucesivamente

y a medida que lo exijan las circunstancias.

Se han enviado órdenes a algunos presidentes de Audiencias para que interinamente, desempeñen varios Gobiernos civiles, hasta que se hagan los nombramientos de gobernadores.

Como el estado general de España es bueno, tampoco es de una urgencia inmediata los nombramientos de los nuevos gobernadores civiles.

Terminó el Sr. Burgos Mazo su conversación con los reporteros dedicando un sentido recuerdo al marqués de Mochales y facilitando los siguientes telegramas oficiales:

Huelga solucionada. - La general Internacional - Conflicto de pescadores

Oficialmente comunica el gobernador militar de Algeciras que los obreros de La Línea de la Concepción, han entrado a trabajar.

En la plaza de Gibraltar se declararon en huelga aunque ésta no fué general, por solidaridad con La Internacional, de veinticuatro horas, de siete mil obreros, unos dos mil.

Tampoco acudieron al trabajo los obreros descargadores de carbón, por solidaridad con los de Trade Unión.

De Algeciras sólo dejaron de trabajar unos treinta obreros.

Telegrafía el gobernador de Pontevedra que en Marín, por diferencias entre patronos y obreros, se declararon en huelga 900 pescadores, correspondientes a 32 embarcaciones de pesca.

Provincias.

LEON

Riña sangrienta.—Horrible asesinato.

Hallándose jugando a la barra varios sujetos en la venta llamada del Tío Ramón, en el inmediato pueblo de Navafeteira, disputaron, tirándose las barras y los vasos.

De la venta salieron tres más, que intervinieron en la cuestión, quedándose solo Francisco Fernández.

Al verse solo sacó un arma de fuego e hizo dos disparos.

Entonces se le acercó un brigada del regimiento de Burgos, sujetándole para que no hiciera más disparos, y aprovechando un descuido en que Francisco estaba distraído, un tal Ricardo Frollán, con una navaja, le asestó una tremenda puñalada.

Al caer Francisco al suelo se le acercó el agresor, y cogiendo una piedra le golpeó, acelerándole la muerte.

El agresor es un muchacho de diez y nueve años. Quedó detenido.

VIGO

El vapor «Azpeitia» en peligro. El vapor español «Azpeitia» ha pedido auxilio desde la altura de Oporto por haberse abierto una vía de agua.

Herniados (Quebrados)

INTERESA SABER: Que el reputado y peritísimo ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado, Sr. Torrent, estará en Salamanca, y en el Hotel Comercio únicamente el domingo día 27 del presente mes y recibirá á todos cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos, que son el bello ideal de todos los pacientes porque dan salud y vida, y que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarse todos, absolutamente todos cuantos sufran dichas dolencias, hombres, mujeres y niños, por ser el remedio verdad y el remedio único eficaz de todos los herniados. Miles de enfermos agracidos los precoran, infinidad de enfermedades médicas los prescriben, como muchos son también los médicos que para sus propias hernias, con gran satisfacción los usan.

Automóviles "Chevrolet"

LIGEROS, SENCILLOS ECONOMICOS
300 coches vendidos en España es la prueba más evidente de éxito para esta marca
Dos coches inscritos en la última carrera, vuelta a Cataluña, obtuvieron dos medallas de oro.
PRECIOS
Tipo corriente Roadster dos asientos 12 H. P. 8.788 ptas.
» Touring, cinco asientos 15 H. P. 8.888 »
» Torpedo europeo, gran lujo, siete asientos, con reforma radiador y chasis alargado, 15 H. P. 13.500 »
Tipo Landaulet, gran lujo, seis asientos 15 H. P. 11.750 »
» Cabriolet, gran lujo, siete asientos, desmontable sobre chasis alargado, 15 H. P. 18.000 »
Disponibles para entrega inmediata :: Pidanse detalles y presupuestos
Representante: Estanislao Guerrero, Pozo Amarillo, 7 Salamanca

¡Gran ocasión! ¡Precio baratísimo!

Se vende una escalera de unos 50 peldaños, de un metro de luz, 32 centímetros de anchura y 18 centímetros de altura, con su balaustrada de hierro y pasamanos de madera. Los peldaños son de madera de pino de Sorja y las zancas de tablon del Norte. Informes: SALVADOR GARCIA (Sucesor de Garcia Hermanos), Santa Clara, 2 ZAMORA

Vapores correos españoles Pinillos, Izquierdo y Compañía

LINEA DE CUBA
En la segunda quincena de Agosto de 1919 (salvo contingencias) saldrá del puerto de La Coruña, con destino a la Habana, el vapor español

INFANTA ISABEL

admitiendo pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.
Precio del pasaje (incluidos impuestos).
En primera Ptas. 1.777,25
» segunda 1.242,25
» segunda económica 949,75
» tercera ordinaria 346,10
EL DIA FIJO DE SALIDA SE ANUNCIARA OPORTUNAMENTE
La conducción a bordo de los pasajeros de tercera y sus equipajes, es por cuenta de la Compañía, siendo conveniente se presenten con cuatro días antes a la fecha de la salida definitiva con la cartera de identidad en regla.
Para más informes, dirigirse a NARCISO ORANZA—La Coruña.

Balneario de Santa Teresa (Avila)

EL MEJOR SANATORIO DE VERANO
Clima de altura, 1.236 metros y el más seco de la Península. Aguas radio-azoadas, bicarbonatadas, litínicas. Aparato respiratorio y digestivo, anemia, artritis y convalecencias de enfermedades. Servicio hidroterápico completo. Hotel de primer orden, con timbres y luz eléctrica. Salones de recreo con teatro y de billar y tresillo. Capilla. Extensos jardines y pinares. Coche de la casa a todos los trenes del día y particulares, previo aviso.
Temporada: del 20 de Junio al 20 de Septiembre.
Pidense folletos ilustrados, gratis, al Administrador.

CORUÑA Marinero ahogado.

Ha regresado el vapor «Volga». Dicen los tripulantes, que durante la noche última, al efectuar una operación el marinero Amalio Gómez, de veintitrés años, se cayó al mar, ahogándose.

A pesar de estar por espacio de dos horas trabajando, no se pudo encontrar su cadáver.

TOLEDO Importante robo en la fábrica de armas.

En la fábrica de armas se ha descubierto un importante robo que venía cometiéndose desde hace tiempo. Hoy se descubrió al ser sorprendido un carro cargado de recortes de metal.

Ha sido detenido el encargado del almacén y el carrero. Ignórase a cuánto asciende lo robado, pues las autoridades efectúan las diligencias con gran reserva.

El carro llevaba 500 kilos de metal.

MALAGA Fracaso de la huelga general. Dos obreros asfixiados.

Ha fracasado la huelga general anunciada para hoy, en vista de la disparidad que existía entre los obreros, siendo la mayoría opuestos al paro.

—En el paseo de las Acacias, dos obreros, Tomás Sanz y Francisco Diego Vacieras, bajaron a desatracan un pozo al que afluyen los residuos de las máquinas de la Papelera Madrileña.

Como tardasen en subir, se les llamó, y al no contestar, con grandes precauciones bajaron otros obreros, encontrándoles asfixiados por los gases pestilentes.

BARCELONA Gobierno para verano. Declaraciones del presidente de la Diputación y del alcalde -Sindicalista detenido.

El presidente de la Diputación, señor Valls y Pejals, refiriéndose a la crisis ha dicho: Mi opinión es que el nuevo Gobierno no pasará del verano y por lo que respecta a la cuestión catalana, creo que este Gobierno ni la beneficia ni la perjudica; más bien la beneficia, porque con el desconcierto que reina pónese poco a poco de manifiesto la ineffecticia de la política que se está siguiendo.

El alcalde también ha hecho declaraciones, diciendo que la vida del Gobierno será efímera porque aun cuando la conducta de las izquierdas sea correcta, hay que temer mucho la lucha que sostengan los currieristas y mauristas para que sucumba en plazo no lejano.

—Ha sido detenido y pues o a disposición de la autoridad militar el sindicalista José Sutir.

Se le ocuparon más hojas pidiendo la libertad de Villalonga.

También ha sido detenido otro sujeto llamado Julio Catalá, por reclutar mozos para Francia.

Extranjero

PARIS Las fiestas de la victoria en Bélgica -Marcha de Poincaré a Bruselas.

En tren especial, marchó a Bruselas el presidente de la República, para asistir a las fiestas de la Victoria.

Al mariscal Foch y a Poincaré se les preparan entusiastas recibimientos.

Ambos se hospedarán en el Palacio Real. La parte más saliente de las fiestas será la recepción de Poincaré en la Cámara belga, donde pronunciará un discurso.

Después irá a Lieja para entregar a la ciudad la Legión de Honor. —Llegó Poincaré, según noticias de Bruselas, a la capital de Bélgica. En la estación le esperaban los reyes, el Gobierno y el general Foch, que había llegado momentos antes.

Los niños de las escuelas cantaron «La Marsellesa».

Poincaré y su esposa se dirigieron a Palacio, y en el trayecto, una enorme muchedumbre no cesó de aclamar a Poincaré, Foch y a los reyes.

Las tropas les rindieron los honores y la artillería hizo numerosas salvas.

ROMA Normalidad.

Se han abierto todos los establecimientos, y los trenes funcionan también normalmente en toda Italia. Las noticias que se reciben de provincias no acusan ninguna novedad.

LOS TOROS

En Málaga. Gallardo, regular. Carnicerito, superior y bien. Chicuelo colosal, obteniendo una oreja y siendo sacado en hombros. Manteca, superior; también obtuvo una oreja. RIVERA

Academia central

de corte y confección para señoritas, dirigida por la inventora doña María Ibero. En esta Academia lo mismo se enseña por la cinta que está fundada en la relación ó proporción que existe entre las medidas del contorno del pecho y los anchos de las demás piezas que constituyen las prendas de vestir.

La cinta es medio más sencilla por que se toman menos medidas que con el metro y mucho más sencillas, pero quien desea aprender con el metro se le enseña lo mismo. En la misma se cose para fuera y se confecciona toda clase de prendas para señora y en caso de precisión, ó sea para luto, se confecciona vestido en el día. Clase para la carrera de profesoras; se plisa toda clase de telas. Plaza Mayor, 44, principal, entrada por la calle Concejo, frente á las máquinas Singer. Salamanca.

AGRICULTORES-EXPORTADORES BOBOLINA Preparación esterilizadora patentada con el número 66 575 para evitar y destruir el gorgojo en toda clase de legumbres y cereales, principalmente en las lentejas, guisantes, algarrobas y yerros, única en España que está sustituyendo al horno tostador y haciéndole desaparecer por las enormes ventajas y economías que reporta sobre aquél. Su uso es muy sencillo y el coste insignificante, garantizando las operaciones y no cobrando hasta ver los eficaces resultados.
DETALLES
Emilio Bobo Gallego - Gamazo, T, Valladolid y en Gomecello, durante este mes, al autor.

Bazar Colón es la única casa que presenta plaza de la libertad, 11, es la única casa que presenta mejores para hombres, mocito y niño para la temporada de verano, y que sigue vendiendo con economías capas, trajes, gabanes, pelis, impermeables, calzado de todas clases, paraguas, camisas de señora y caballero, pantalones de pana, americanas y pantalones :: azules para obreros, géneros de punto, relojes, e. c., etc. ::

Plaza de la Libertad, 11 BAZAR COLON

Balneario de Calzadilla del Campo Aguas sulfureo sódicas bicarbonatadas. Indicadas las de la Fuente del Estómago en las prosis, acedias, catarros, úlcetas del estómago, vómitos y estreñimientos. Las de la Fuente del establecimiento, por su alta temperatura, son las mejores en el reumatismo agudo, crónico, fibroso y tuberculoso, y por el azufre, sulfuros y gas nitrógeno que entran en su composición, hacen desaparecer el mal olor del aliento, sordera, catarros nasales y del oído y erupciones de la piel de toda clase (eczema, psoriasis, ictiosis, etc.). TEMPORADA DEL BALNEARIO: del 1.º de Junio al 30 de Septiembre. Tarifas reducidas a familias veraneantes. El servicio de fonda es incomparable y económico. El viaje, muy cómodo desde Salamanca, se hace por el coche de Ledesma y por los automóviles de Vitigudino. Para más detalles, dirigirse al señor Administrador.